

*Ответственный редактор:*

д.и.н., проф. В. П. Андроsov

Edit by V. P. Androsov

*Рецензенты:*

д. и. н. С. Л. Кузьмин (ФГБУН ИВ РАН)

д. и. н. А. А. Курапов (зам. директора ГБУК АО «Астраханский заповедник»)

к. и. н. Ю. И. Дробышев (ФГБУН ИВ РАН)

*Утверждено к печати*

*Издательской комиссией Ученого совета*

*Института востоковедения РАН*

**Китинов Б. У.**

K45      Буддизм и религиозные лидеры Тибета в истории Четырех ойратов : в 2 т. Т. 1. / Отв. ред. В. П. Андроsov; Ин-т востоковедения РАН. — М.: ИВ РАН, 2021. — 280 с., ил.

**Kitinov, B. U.**

Buddhism and the Religious Leaders of Tibet in the History of Four Oirats: in 2 Vol. Vol. 1 / ed. by V. P. Androsov. — Moscow: IOS RAS, 2021. — 280 p., il.

ISBN 978-5-907543-05-8 (общий)

ISBN 978-5-907543-06-5 (Т. 1.)

Монография посвящена изучению буддийского фактора в истории западно-монгольского народа ойратов в период с сер. XV в. по 1771 г. Автором раскрыты слабоизученные в мировой востоковедной науке вопросы влияния религии на политическую и этническую историю Четырех ойратов в контексте событий и процессов в Тибете, Центральной Азии, Монголии, Китае, России. Подробно рассмотрены особенности проникновения тибетского буддизма к ойратам, взаимодействие ойратов с духовными лидерами Тибета, роль религии в становлении и развитии ойратских государств, ее решающее значение в оформлении национальной идентичности и легитимации власти у ойратов. Для историков, религиоведов, политологов, и всех интересующихся историей религии в кочевых сообществах.

The monograph studies the Buddhist factor's role in the history of the Western Mongolian people of Oirats in the period from the middle of XV century to 1771. The author disclosed the poorly studied in the Oriental studies issues of religion's influence on the political and ethnic history of Four Oirats in the context of events and processes in Tibet, Central Asia, Mongolia, China, Russia. The features of the penetration of Tibetan Buddhism to Oirats, the interaction of Oirats with the spiritual leaders of Tibet, the role of religion in the formation and development of the Oirat states, its decisive importance in the design of national identity and the legitimization of authority among the Oirats are considered in detail. For historians, religious scholars, political scientists, and those interested in the history of religion in nomadic communities.

*На лицевой стороне обложки: Далай-лама (Пятый) и хан (Гуши) (Kircher A. China Illustrata. Transl. by Dr. Charles D. Van Tuyl. Б.м., 1986. Р. 66).*